

vous n'avez noué avec eux une amitié personnelle.

Les gens d'affaires qui veulent inviter les Nigériens doivent tenir compte des traditions musulmanes qui excluent généralement le déjeuner le vendredi et le déjeuner ou le dîner pendant le Ramadan.

Pourboire

Comme on ajoute généralement 10 % à la note d'hôtel pour le service, les pourboires n'y sont pas de rigueur mais de pratique courante. Normalement, les restaurants n'ajoutent pas de suppléments pour le service; un pourboire de 10 % est alors suffisant. Le prix des taxis, y compris le pourboire, doivent être négociés à l'avance. Les porteurs s'attendent à recevoir un minimum de 1 N par colis.

Vêtement

Il est préférable d'apporter des complets légers. Pour les visites aux fonctionnaires du gouvernement, il faut porter la veste ou un complet de type safari. Pour les autres visites d'affaires, il suffit souvent de porter une chemise à manches longues et une cravate. On préfère généralement le parapluie à l'imperméable. La veste est habituellement de rigueur en soirée dans la plupart des restaurants. Dans le nord, un chandail pourrait être nécessaire pendant la saison fraîche. Les femmes portent généralement des robes légères en coton; lors des sorties en soirée, les jupes longues en coton sont de mise.

Comment s'adresser aux gens

Les musulmans utilisent souvent le mot *Mallam* au lieu de *Monsieur*, et ceux qui ont fait le pèlerinage emploient le titre d'*Alhaji*. Dans le sud du Nigeria, on conserve la tradition des *obas* et des *chefs*. Ces titres remplacent tout simplement *Monsieur*.